

Aviones militares con deportados llegan a Colombia desde EEUU tras disputa entre Trump y Petro

■ Washington, además, congeló de golpe por tres meses la ayuda internacional y los programas de asistencia Usaid en la región.

Dos aviones de la Fuerza Aérea de Colombia aterrizaron este martes en Bogotá con 205 ciudadanos de ese país que fueron deportados por Estados Unidos.

El hito deja el camino abierto para que el Presidente Donald Trump levante las restricciones de visas y otras medidas que había anunciado el domingo en represalia a la negativa de Gustavo Petro de recibir a los indocumentados reclamando un trato digno para sus connacionales.

lares, lo que incluye la reactivación del trámite de visas.

Ayudas a Latinoamérica

El *impasse* entre ambas administraciones ha tensionado las relaciones de EEUU con Latinoamérica. Pero parece que este es solo el inicio.

El Departamento de Estado de EEUU ordenó congelar por tres meses la ayuda internacional y los programas de asistencia Usaid en la región.



“Son colombianos, son libres y dignos y están en su patria donde se les quiere”, dijo Petro en su cuenta de X.

“El migrante no es un delincuente, es un ser humano que quiere trabajar y progresar, vivir la vida”, agregó.

El primero de los aviones retornó a 110 colombianos, entre los que hay 26 menores de edad. En el segundo vuelo llegan otros 95 deportados.

Poco después de ello, representantes de Colombia y de EEUU sostuvieron un encuentro para afianzar los acuerdos alcanzados el fin de semana y avanzar en su implementación. En la cita estuvieron presentes el ministro de Relaciones Exteriores de Colombia, Luis Gilberto Murillo; el embajador de Colombia en EEUU, Daniel García-Peña; y el enviado especial de Washington para América Latina, Mauricio Claver-Carone.

Ahora, se espera que empiecen a normalizarse los servicios consu-

US\$ **630**
MILLONES

DEJARÁ DE RECIBIR PERÚ A 2030.

En el caso de Perú, por ejemplo, el impacto sería que el país dejaría de recibir más de US\$ 630 millones a 2030, fondos principalmente enfocados en la lucha contra las drogas.

Según Trump, ahora sus funcionarios revisarán el gasto que se hacía en ayudas y prometió rehacer la fuerza de trabajo federal y desmantelar lo que él y sus aliados llaman el “estado profundo”.

Su administración suspendió, además, a unos 60 altos funcionarios de carrera de la agencia.